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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Resulta urgente tener claridad sobre el número de niñas y niños en situación de calle 
en Michoacán: Lupita Díaz 
Al conmemorarse este viernes el Día Internacional del Niño o Niña en Situación de Calle, 
recordó que son los esfuerzos de algunos gobiernos municipales los que han permitido 
conocer algunos datos en la materia ya que el Estado carece de estadística Resulta urgente 
tener claridad sobre el número de niñas y niños en situación de calle en Michoacán, pues 
hasta el momento nuestro estado carece de un padrón o registro que permita certeza sobre 
este fenómeno y así generar política pública efectiva, recalcó la diputada Guadalupe Díaz 
Chagolla, integrante de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. Al conmemorarse este viernes el Día Internacional del 
Niño o Niña en Situación de Calle, la también coordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática recordó que son los esfuerzos de algunos gobiernos 
municipales los que han permitido conocer algunos datos en la materia. Como ejemplo puso 
el caso de Morelia, en donde el ayuntamiento reportó en 2022 cerca de 230 menores en 
situación de calle. 
 
Se incorporan Sheida Barajas y Yanitzi Palomo a la bancada priista en el Congreso 
del Estado 
Luego de la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán, respecto a 
reconocer la calidad de diputadas suplentes de Yanitzi Palomo Calderón y Sheida Barajas 
Birrueta, solicitaron a la Presidencia de la Mesa Directiva su incorporación a la bancada del 
PRI en el Congreso del Estado. Con el acompañamiento del diputado y coordinador de la 
fracción parlamentaria del Revolucionario Institucional en la 75 Legislatura, Jesús 
Hernández Peña, las diputadas priistas entregaron los documentos que hacen oficial su 
petición para sumarse al trabajo a favor de las y los ciudadanos de sus distritos y de su 
partido. Jesús Hernández Peña, destacó que en este caso se hizo valer la ley y se 
salvaguardaron los derechos político-electorales de sus compañeras, a quienes reciben con 
gusto en la fracción del PRI. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Sahuayo, Pátzcuaro y Apatzingán, entre los municipios que visitará Claudia 
Sheinbaum 
Sobre el regreso a Michoacán de la candidata a la presidencia, Claudia Sheinbaum Pardo, 
el candidato al senado por la fórmula 2 de MORENA, Raúl Morón Orozco, informó sobre 
los posibles municipios destino de la morenista y que se prevén sean: Sahuayo, Jiquilpan, 
Zamora, Uruapan, Pátzcuaro, Apatzingán y Lázaro Cárdenas. Detalló que la gira será de 
tres días y con ello, la candidata alcanzará a visitar una importante cantidad de municipios. 
“Lo que sabemos de manera general es que estará 3 días aquí en esta visita, estará en un 
distrito que no ha visitado que es Jiquilpan”.  
 
Con resultados se gana a los morelianos: Andrea Villanueva  
Tras concluir el evento masivo del arranque de campaña de Alfonso Martínez Alcázar y 
ante miles de morelianos reunidos, la candidata a Diputada local por el Distrito 11, Andrea 
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Villanueva Cano aseguró que es hablando con la verdad y resultados es como se gana el 
corazón de la ciudadanía. Señala un comunicado de prensa que, a decir de Villanueva 
Cano, el trabajo que ha realizado se ha caracterizado por acciones y resultados tangibles, 
así como propuestas y programas que nacen de las necesidades y preocupaciones de los 
morelianos. 
 
Acusa Óscar Escobar mano negra de consejeros del INE en rechazo a su candidatura 
por el distrito de Pátzcuaro 
Inconforme con la resolución del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM), de rechazar su candidatura por el Partido Movimiento Ciudadano (MC) para la 
diputación del distrito XV de Pátzcuaro, Óscar Escobar Ledesma informó que promovió 
impugnación ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), por considerar que “hay mano negra” e incluso intervención de consejeros del INE 
para frenar su participación en la contienda. En conferencia de prensa, denunció que desde 
febrero se hizo una consulta al IEM, que le informó que al ser diputado por el distrito de 
Tacámbaro, no se consideraría reelección su candidatura por el distrito de Pátzcuaro y 
entonces determinó registrarse como abanderado, pero con votación dividida el pleno 
electoral rechazó el registro. 
 
Con posible fraude a la ley, partidos registran a 66 candidatos hombres auto 
adscritos como mujeres 
En un proceso o aspecto que podría configurar fraude a la ley, para este proceso electoral 
se estima que para alcaldías y regidurías en Michoacán alrededor de 66 candidatos 
varones, se registraron ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) auto adscribiéndose 
como mujeres. La gran mayoría corresponden a la alianza tripartita entre el PAN, PRI y 
PRD, y de acuerdo a algunos de los que fueron registrados en esta circunstancia, se les 
registró sin consentimiento.  
 
Durante primera semana de campañas crece Torres Piña; continúa a la cabeza de 
preferencias: Massive Caller 
Carlos Torres Piña, candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Morelia, 
mantiene su liderazgo en las preferencias electorales rumbo a la alcaldía de Morelia, según 
el más reciente sondeo realizado por Massive Caller. En esta última medición, Torres Piña 
amplió su ventaja sobre el segundo lugar, Alfonso Martínez Alcázar. En la encuesta 
publicada el 20 de abril, el candidato de Morena-PT-PVEM alcanzó el 45.8% de preferencia 
electoral, mientras que su más cercano competidor, Alfonso Martínez Alcázar del PRD y 
PAN, obtuvo el 41.5%, lo que representa una diferencia de 4.3 puntos porcentuales. 
 
Anuncia Alfonso Martínez eje de campaña para hacer de Morelia un municipio verde 
El primer eje de la campaña de Alfonso Martínez Alcázar, candidato del PAN y PRD a la 
alcaldía de Morelia, es hacer de la capital michoacana un municipio verde, por ello se 
invertirá en infraestructura hídrica como se ha hecho hasta ahora, con ello se garantizará 
el abasto del vital líquido, los próximos 20 años. Explicó que de los 110 pozos existentes 
casi veinte dan dos litros de agua por segundo por lo que en esta administración se dieron 
a la tarea de perforar 29 pozos profundos, “hoy habría una crisis severa” sino se hubieran 
hecho. 
 
Reporta dirigente del PAN nacional 10 candidatos amenazados en Michoacán 
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Alrededor de diez candidatos a presidentes municipales, regidores y diputados del Partido 
Acción Nacional (PAN) en Michoacán han sido amedrentados por los grupos del crimen 
organizado en regiones más complejas de la entidad, así lo dio a conocer el dirigente del 
albiazul, Marko Cortés Mendoza. El dirigente nacional del PAN, denunció que este proceso 
electoral será el “más violento de toda la historia” del país, al recordar que ya son 34 los 
candidatos asesinados en México como el caso más reciente del abanderado panista por 
la presidencia municipal de El Mante en Tamaulipas, Noé Ramos.  
 
Priístas darán a Alfonso Martínez 20 mil votos: Mario Magaña 
Priístas que han dado la espalda a su candidato oficial, René Valencia Reyes, para la 
presidencia municipal de Morelia, esperan lograr al menos 20 mil votos para su candidato 
de facto, Alfonso Martínez Alcázar, postulado por la mancuerna PAN-PRD. En entrevista 
con Quadratín, Mario Magaña, uno de los principales liderazgos del PRI que le ha alzado 
la mano a Alfonso Martínez, informó que a una semana de campaña los priístas ya han 
logrado construir una estructura de 2 mil 700 priístas en favor de Alfonso.   
 
Compromete Carolina Rangel combate a crisis hídrica desde el Legislativo  
El acceso al agua debe ser equitativo y, justo, pero además, libre de contaminación, afirmó 
la candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” a la diputación federal por el 
Distrito 10, Carolina Rangel Gracida, tras recordar que promoverá dos iniciativas para 
garantizar el abasto del vital líquido. Señala un comunicado de prensa que, recordó que su 
propuesta legislativa “10 para el 10”, plantea como prioridad atender la crisis hídrica que 
atraviesa el país, a fin de poner freno a las causas del desperdicio o contaminación de los 
mantos acuíferos, así como prevenir que la escasez se traduzca en mayores condiciones 
de desigualdad.   
 
Llama Morón al pueblo a reflejar su voluntad con votos  
El pueblo respalda a nuestro presidente en un 80 por ciento y tiene una intención de voto 
en favor de Morena del 60 por ciento, el objetivo es convertir esa convicción en votos el 02 
de junio, sentenció el candidato al Senado de la República por Michoacán, Raúl Morón 
Orozco. De acuerdo con un comunicado de prensa, el representante de la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, atendió la invitación de Mario Pérez Flores, para formar parte 
de su acto de arranque de campaña, el cuál fue celebrado la tarde de este domingo ante 
miles de maravatienses.   
 
Una derrota de Morena en Morelia no pone en riesgo fórmulas al Senado  
Aunque Morena y aliados pierdan la elección de la alcaldía de Morelia, la segunda fórmula 
al Senado de la República por el partido oficial no está en riesgo. Así lo afirmó el candidato 
a la cámara alta del Congreso de la Unión, Raúl Morón Orozco, quien recordó que en 2018, 
aunque la alcaldía de Morelia se ganó de manera cerrada, las dos fórmulas al Senado 
alcanzaron 900 mil votos.  
 
Escuchar las necesidades de la ciudadanía es una prioridad: Carlos Quintana  
Para el candidato a la diputación local, por el distrito 17 con cabecera en Morelia, siglado 
por el Partido Acción Nacional (PAN) y Partido De La Revolución Democrática (PRD) Carlos 
Quintana Martínez, escuchar  las necesidades e inquietudes de la ciudadanía es una 
prioridad para poder atenderlas desde el Congreso del Estado de Michoacán.  De este 
modo, y a una semana de iniciada su campaña, el candidato continúa visitando casa por 
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casa de su distrito, para ponerse a la disposición de los ciudadanos, e informar que desde 
la legislatura, atenderá todas las problemáticas que le hagan llegar.   
 
Seis partidos tienen plazo de 60 horas para cumplir con las acciones afirmativas en 
candidaturas a ayuntamientos: IEM 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó otorgar un plazo de 
60 horas a los seis partidos políticos que incumplieron con las candidaturas para acciones 
afirmativas en las presidencias municipales para que presenten a más tardar este martes 
los registros. Para este proceso electoral, cada uno de los partidos políticos tuvo que 
entregar al IEM un total de 46 candidaturas bajo acciones afirmativas, es decir, seis para 
discapacidad, seis de diversidad sexual, 16 de indígenas y 16 para migrantes, ya que así 
fue aprobado previamente por los integrantes del Instituto.  
 
Dirigente del PRD hace responsable al Ejecutivo de lo que les suceda a dos 
candidatas amenazadas 
A poco más de un mes, dos candidatas con amenazas del crimen organizado del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) no han recibido la protección en materia de seguridad, 
por tanto el dirigente estatal, Octavio Ocampo Córdova hizo responsable al gobierno del 
estado de lo que les pueda ocurrir en esta campaña. El líder estatal del Sol Azteca, denunció 
que las dos candidatas a presidencias municipales no han recibido ninguna respuesta de 
las autoridades en materia de seguridad del estado, pese a que presentaron las solicitudes 
correspondientes tanto al instituto Electoral de Michoacán como a la mesa de 
gobernabilidad y seguridad.  
 
En estas elecciones se esperan más de en millón de jóvenes en las urnas; llama el 
IEM a informarse sobre sus candidatos 
Serán un millón 167 mil jóvenes los que en estas elecciones del 2 de junio podrán votar, 
pero el consejero del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) Juan Adolfo Montiel Hernández 
reconoció que es el sector poblacional que menor participación ha registrado en Michoacán. 
Ante una falta de participación juvenil en estas elecciones en Michoacán, el consejero 
Montiel Hernández expuso que a través del IEM se tiene el objetivo de brindar información 
y herramientas para que los jóvenes se sientan empoderados y dispuestos a involucrarse 
en el proceso democrático que se llevará a cabo en unos meses.  
 
Ante Sala Regional del TEPJF acude el PRD para defender candidatura de Lucila 
Martínez en planilla de Alfonso Martínez 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova anunció que se presentó el recurso de impugnación a la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por echar abajo la candidatura a 
regidora de Lucila Martínez Manríquez, en la planilla a la reelección de Alfonso Martínez 
Alcázar. La Sala de Toluca declaró como improcedente la candidatura de la ex diputada 
local del PRD que aspira a una regiduría en el proyecto de Martínez Alcázar para la 
presidencia de Morelia, por no aparecer en el Listado Nominal de Electores, y que es un 
requisito para que se pueda ser candidato en Michoacán.  
 
Buscaré mecanismos para el reencuentro de paisanos y sus familias: Araceli 
Saucedo 
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Convencida de la importancia de la reunificación entre nuestras y nuestros paisanos con 
sus familias, la candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza  y Corazón por 
México, Araceli Saucedo Reyes, recalcó que es de justicia buscar mecanismos para hacerlo 
posible, por lo que refrendó su compromiso en ello. En Ziracuaretiro, con el candidato a 
presidente municipal Antonio Abad, en un emotivo encuentro con personas adultas 
mayores, entre quienes hay padres y madres que por años no han visto a sus seres 
queridos que emigraron en búsqueda de mejores oportunidades de vida, Araceli Saucedo 
apuntó que su sentir es el de miles de hombres y mujeres en México que han debido sufrir 
la distancia con aquellos que aman.  
 
No necesito espectaculares, pero aunque quisiera, todos están ocupados por dos 
marcas políticas: Gisela Vázquez 
La candidata de Tiempo por México para la presidencia municipal de Morelia, Gisela 
Vázquez Alanís, aseguró que actualmente en Morelia no se puede contratar ningún 
espectacular, pues todos están ocupados por las marcas principales de la política.v«Yo no 
ocupo de mil espectaculares, me reconocen en los tianguis, pero lo peor es que aunque 
quisiera rentar, ya los agarraron todos las dos grandes marcas, ya no hay disponibles en 
Morelia» , dijo. 
 
Un árbol plantado por cada voto, compromete Ernesto Núñez 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) plantará un árbol por cada voto que reciba 
en las elecciones del domingo 2 de junio, anunció el candidato a la diputación federal por 
el Distrito 8 Morelia, Ernesto Núñez Aguilar, como parte de los compromisos asumidos por 
la dirigencia nacional y estatal. Lo anterior, en respuesta a una demanda social sobre la 
labor de los políticos en las elecciones, además de demostrar la vocación de servicio que 
se tiene por parte de quienes aspiran a un cargo de elección popular, como “Neto” Núñez.  
 
Presenta Alfonso Martínez, su proyecto para atender el desabasto de agua en Morelia 
Bajo la lluvia y a través de las calles inclinadas que caracterizan a La Obrera, vecinas y 
vecinos de esta colonia salieron a recibir con alegría al candidato a la Presidencia Municipal, 
Alfonso Martínez Alcázar. El ambiente que generó el abanderado del PRD y PAN a la 
Presidencia Municipal de Morelia en la Obrera, provocó que las puertas y las ventanas se 
abrieran a su paso para saludarlo y refrendar su apoyo. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Vamos a rescatar el Lago de Pátzcuaro, asegura el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla 
Ante la sequía que se ha presentado y la reducción de superficie del cuerpo de agua, el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que se va a rescatar el Lago 
de Pátzcuaro, porque incluso ya hay un antecedente de una situación similar en dicha 
región. En entrevista con Ciro Gómez Leyva en Fórmula Noticias, el mandatario estatal 
expuso que de 1992 a la fecha el Lago de Pátzcuaro perdió alrededor de 4 mil hectáreas, 
ya que antes la superficie del cuerpo de agua era de 12 mil hectáreas y en la actualidad 
son aproximadamente 8 mil hectáreas, esto debido a la sequía que se vive en toda 
Latinoamérica.  
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Hoy es trascendental para Michoacán; SCJN votará si la Ley Orgánica Municipal es 
constitucional: gobernador 
Ante la revisión que se hará en la Suprema Corte de Justicia de la Nación de las 
controversias constitucionales que presentaron los municipios de Zitácuaro y Erongarícuaro 
sobre la Ley Orgánica Municipal, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, 
consideró que es un día trascendental para la entidad y la Suprema Corte puede hacer un 
acto de conciencia en favor de los derechos humanos de las comunidades indígenas, de 
Michoacán y de todo el país. En entrevista con Ciro Gómez Leyva en Fórmula Noticias, el 
mandatario estatal recordó que en Michoacán ya hay 40 consejos comunales con 
autogobierno, de los cuales 12 lo lograron yéndose a un juicio, litigando su derecho ante el 
Tribunal Federal Electoral, y 28 lo obtuvieron con una reforma de la Ley Orgánica Municipal 
de hace tres años. 
 
Más de 600 denuncias por huertas ilegales en Michoacán: Ramírez Bedolla  
El Gobierno del Estado ha presentado más de 600 denuncias por cambio de uso de suelo, 
tras detectarse huertas y ollas de agua ilegales en Michoacán, así lo informó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. Señala un comunicado de prensa que, durante una entrevista con 
el periodista Ciro Gómez Leyva, el mandatario michoacano explicó que derivado de la 
implementación del sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal, se detectó la presencia 
de huertas ilegales de aguacate en diversos puntos de la entidad, entre los que se 
encuentra el Lago de Pátzcuaro.   
 
Ramírez Bedolla, en el puesto #12 de Gobernadores: Rubrum  
Al cierre del primer trimestre del año, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla elevó su nivel 
de aceptación ciudadana y se afianzó en la posición número 12 de aprobación, informó la 
encuestadora Rubrum. En su estudio de abril, Rubrum aseguró que Alfredo Ramírez 
Bedolla alcanzó un 6.27 por ciento de desempeño. Dentro de la evaluación, Rubrum califico 
el desempeño, la cercanía del Gobernador, la seguridad pública y la salud. En cercanía, el 
mandatario subió a la posición 11 al alcanzar 5.86 por ciento, según Rubrum.  
 
Sí tendrá organización Francisco J. Múgica locales en Michoacán de Origen  
La organización de comerciantes Francisco J. Múgica sí tendrá locales en el Festival 
Michoacán de Origen, pero insisten, es necesario retomar la Expo Feria Michoacán.  A la 
organización se le concedieron 30 espacios, de los 136 destinados para el comercio 
tradicional, y que se suman a los cerca de 200 espacios de emprendedores y artesanos, 
dio a conocer en entrevista el líder de la organización Zoilo Ramos, al concluir su asistencia 
al mitin de Xóchitl Gálvez, en plaza El Prado.   
  
Gana niño de Arantepacua concurso de dibujo de la CEDH  
El niño Alberto Crisóstomo Jiménez, de la comunidad de Arantepakua ganó el primer lugar 
del Concurso de Dibujo Infantil “Ilumina Tus Derechos” que desde hace 20 años, la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán realiza, y cuyo tema este año 
fue “El camino es la paz. Alto a la violencia en la casa y en la escuela, incluidas mascotas”. 
Señala un comunicado de prensa que, cabe destacar que participaron más de 17, 983 
niñas, niños y adolescentes de prácticamente todo el estado de Michoacán. Alberto 
Crisóstomo afirma que quiere ser sacerdote.  
 
Dos elementos de PC Michoacán roban huevos de tortuga 
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Federales investigan a dos elementos de la Coordinación Estatal de Protección Civil 
Michoacán (PCE), por sustracción de varios huevos de tortuga, hecho clasificado como un 
delito. El ministerio público de la Fiscalía Federal en Michoacán, inició carpeta de 
Investigación en contra de dos elementos de PCE, presuntamente responsables de undelito 
contra la Biodiversidad. De acuerdo con la indagatoria, el apoderado legal de la Secretaría 
de Gobierno del Estado de Michoacán (Segob), interpuso denuncia ante el Agente del 
Ministerio Público de la Federación en contra de dos servidores públicos pertenecientes a 
la Coordinación Estatal de Protección Civil, derivado del almacenamiento mediante 
refrigeración de huevos de tortuga.  
 
Guardia Civil ha evitado extracción ilegal de 22 millones de litros de agua del Lago 
de Pátzcuaro 
Desde la instalación del Comité Interinstitucional en defensa del Lago de Pátzcuaro, por el 
que se instruyó la implementación del operativo de la Guardia Civil para evitar la extracción 
ilegal del líquido a finales de marzo, se han logrado salvar más de 22 millones de litros de 
agua, según la autoridad estatal. “Ahí en Piedras Gordas, sobre todo en la cuenca del río 
Curucupatzeo es donde se dio esta situación donde un grupo de habitantes de Etúcuaro, 
Santas Marías y de la parte baja de Madero subieron y abrieron una hoya para no dejar que 
el cauce del agua siguiera su curso”, relató. 
 
Guardia Civil asegura toma clandestina de agua en Oponguio 
Una operación realizada por la Guardia Civil desmanteló una toma clandestina de agua en 
la comunidad de Oponguio, perteneciente al municipio de Erongarícuaro; se estima que se 
sustraían alrededor de 18 mil litros de agua diarios del lago de Pátzcuaro, destinados al 
abastecimiento de camiones cisterna o al riego de cultivos locales. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Al menos 9 plazas públicas han sido prestadas a partidos políticos para eventos 
masivos 
Por lo menos, nueve plazas públicas han sido prestadas a diversos partidos políticos con 
el fin de que éstos, realicen sus actos masivos, así lo dio a conocer el secretario del 
Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benítez Silva. El funcionario municipal explicó que con el fin 
de brindar un buen clima político, a ninguno de los órganos políticos se les ha negado la 
utilización de dichos espacios municipales, siempre y cuando éstos cumplan con los 
requerimientos que se les solicitan como a cualquier ciudadano, por lo que indicó que es 
necesario que todos puedan hacer sus activaciones.  
 
Intentan timar a seis reporteros de Morelia con llamadas fraudulentas 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, reveló que suman seis casos 
detectados al momento de reporteros y periodistas que recibieron llamadas y mensajes 
fraudulentos, supuestamente de parte de la administración local el pasado fin de semana. 
En las llamadas, realizadas desde el numero +58 416 5445627, un supuesto empleado 
municipal decía estar llevando a cabo la actualización del directorio de medios de 
comunicación del gobierno local y, en caso de aceptar, el afectado recibía una liga y 
posteriormente mensajes donde se le solicitaba realizar una transferencia bancaria.  
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Hasta 8% de turismo en Morelia es del segmento de bodas  
Entre el cinco y el ocho por ciento del turismo que recibe Morelia deriva del segmento de 
bodas destino, señaló Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal. En 
entrevista otorgada en las instalaciones de la dependencia que encabeza, Aquique Arrieta 
mencionó que esta proporción muestra una tendencia al crecimiento, con miras a alcanzar 
la meta establecida a mediano plazo, de 10 a 15 por ciento del total de visitantes, derrama 
económica y ocupación hotelera captados por la capital michoacana. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Yarabí ha querido imponer un “virreinato” en la UMSNH, acusa SUEUM 
Tras el conflicto al interior de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), que recientemente tiene al Instituto de Investigaciones Económicas y 
Empresariales (ININEE) en el “ojo del huracán”, por la prevención de la autoridad 
universitaria para destituir a la directora de dicha dependencia, América Zamora Torres; el 
Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), acusó a la rectora 
Yarabí Ávila González, de querer imponer un “virreinato” al interior de la Casa de Hidalgo. 
En un manifiesto que hicieron circular a través de redes sociales, el SUEUM expresó su 
“indignación” por la actitud recientemente mostrada por la rectora nicolaita, al señalar que 
utiliza a Javier Cervantes Martínez, como su “operador” para ejecutar acciones como la que 
hoy, tienen en conflicto a la autoridad universitaria con la comunidad estudiantil, académica 
y administrativa del  
 
FMI redujo estimaciones de crecimiento económico de México: experto 
En medio de un panorama global marcado por diversos desafíos económicos y 
geopolíticos, Heliodoro Gil Corona, profesor e investigador de la Facultad de Economía de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), ofrecen análisis 
fundamentados sobre las nuevas expectativas económicas para México y el mundo. Gil 
Corona abordó las proyecciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) correspondientes 
al mes de abril, destacando la importancia de estas actualizaciones para comprender la 
dinámica económica mundial tanto en el presente año como en el próximo.  
 
¿Quieres ser rectora o rector de la UMSNH por un día?, niñas y niños podrán 
participar en el concurso que realiza la UMSNH 
¿Quieres convertirte en rectora o rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo por un día?, todas las niñas y niños que estudian quinto y sexto de primaria están 
invitados/as a participar en el primer concurso de este tipo que organiza la institución. Por 
iniciativa de la rectora Yarabí Ávila González se lanza dicha convocatoria dirigida a este 
sector, con el fin de conocer la voz de la niñez, quienes dijo, también tienen mucho que 
aportar a la UMSNH. «La Máxima Casa de Estudios es de las y los michoacanos sin 
importar su edad, y para nosotros es importante también incluir a las niñas y niños. 
 
Alista Universidad Michoacana encuentro con candidatos 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) está en proceso de definir 
el formato para la participación de candidatos que darán a conocer las propuestas a la 
comunidad Nicolaita, adelantó Sergio Carmelo Dominguez Mota, director de la Facultad de 
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Derecho y Ciencias Sociales. En entrevista, Dominguez Mota, presidente de la Comisión 
Especial Observadora del Proceso Electoral Ordinario 2024 del Consejo Universitario, 
informó que buscan un formato que permita la participación equitativa de todos los 
aspirantes a cargos de elección popular, especialmente de aquellos con incidencia en la 
ciudad de Morelia. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
No hay fecha para federalizar empleados dentro del IMSS Bienestar, evidencia 
encargado de la SSM 
El encargado de despacho de la Secretaría de Salud de Michoacán, Lázaro Cortés, 
evidenció que pese a que están en ciernes el proceso electoral y el cambio de presidente 
del país, aún no existe fecha para que haya claridad con la federalización de los servicios 
laborales del sector salud dentro del IMSS Bienestar. “Ya habremos de informar, no 
podemos decir que día podrá concluir, no tenemos una fecha definida, estamos trabajando 
los elementos que solicita la federación, lo cual puede ser un poco tardado o puede ser muy 
rápido, lo estaremos informado en cuanto tengamos la información acabada”, esquivó. 
 
En Michoacán, más de 14 mil accidentes de trabajo en 2023: IMSS 
En 2023 el Instituto Mexicano del Seguro Social reconoció un total de 14 mil 65 accidentes 
de trabajo, de los cuales, los de mayor incidencia fueron las lesiones de muñeca y mano, 
seguidas de las lesiones en tobillos y pies y de columna vertebral. Así lo informó el delegado 
del Instituto, Miguel Ángel Van-Dick Puga, en el marco del arranque de la Jornada Nacional 
de Seguridad y Salud, que se desarrollará del 22 al 28 de abril, periodo en el que se iniciará 
la campaña de prevención de accidentes de trabajo en manos y tobillos. 
 
Vigila Coepris condiciones sanitarias de estancias infantiles en Michoacán 
Para proteger la salud de niñas y niños, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a 
través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), vigila 
las condiciones sanitarias de las estancias infantiles y supervisa que cumplan con la norma 
sanitaria NÓMINA-032-SSA3-2010. Esta norma establece los requisitos mínimos con los 
que deben contar las estancias infantiles, casas cuna y guarderías en la entidad, y que las 
áreas de cocina permanezcan limpias, que los alimentos se manejen con higiene y que se 
cocine con productos en buen estado, lavados y desinfectados. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
#VIDEO | Reportan enfrentamientos en poblados de Apatzingán 
Este lunes habitantes de varias comunidades del municipio de Apatzingán, reportaron 
enfrentamientos armados, entre grupos delincuenciales rivales, lo que movilizó a personal 
de los tres niveles de gobierno, sin que se tenga reporte de víctimas o detenidos. Cerca del 
mediodía y a través de diversos videos publicados en redes sociales, apatzinguenses 
informaron sobre los tiroteos en las cercanías de huertas limoneras de poblaciones como 
El Mirador, Cahuingas, San Fernando y Presa del Rosario. 
 
Lo matan cerca de un velorio, en Morelia 
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Un joven automovilista fue ultimado a balazos durante la noche del domingo en la colonia 
Cayetano Andrade, ubicada al sur de Morelia, cerca de donde se realizaba el velorio de un 
masculino asesinado a tiros durante la noche del sábado, trascendió en la cobertura de la 
noticia. El reciente homicidio sucedió sobre la calle Epigmenio Avilés y Avilés esquina José 
Luis Farfán. Se supo que en el sitio fueron escuchados varios disparos y unos vecinos los 
reportaron al número de emergencias 911.  
 
De enero a marzo se suicidaron en Michoacán 66 personas 
En Michoacán se suicidaron en total 66 personas durante el período de enero a marzo, 
según datos de la Dirección de Planeación y Estadística de la Fiscalía General de Justicia 
del Estado (FGE). Son los varones quienes mantienen el número más alto de este tipo de 
hechos pues del total de suicidios 53 eran hombres, lo que equivale al 80.3%, mientras que 
el otro 19.7% eran mujeres. 


